

COLUMNAS 27 DE NOVIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

¿Y 'terroristas' los consumidores?

Tanto va el cántaro al agua de la inseguridad que, al día siguiente de que el presidente Andrés Manuel López Obrador y el canciller Marcelo Ebrard rechazaran la iniciativa de la familia LeBarón, Donald Trump reveló tener la mejor disposición para que su gobierno asuma como *terroristas* a las bandas mexicanas del narcotráfico.

"He estado trabajando en eso durante los últimos 90 días. ¿Saben?, la designación no es tan fácil. Se tiene que pasar por un proceso, y *estamos bien metidos en ese proceso*", dijo en entrevista.

De prosperar la idea (más vale que su dicho sea solo para consumo electoral), el gobierno estadounidense aplicaría sus leyes especiales para actuar dentro y sobre todo fuera de su territorio con operaciones que van desde simples congelamientos de cuentas bancarias, hasta el empleo de drones artillados para fulminar a cabecillas o, como cuando se ocupó de Bin Laden en Pakistán, de tropas de élite para asesinar a "terroristas". Pero no solo: la afectación alcanzaría dimensiones políticas, diplomáticas y financieras devastadoras para el país.

Aunque se trate hoy de una mera *probabilidad*, su eventual aprobación incluiría a grupos como el del Pacífico, el Jalisco Nueva Generación y otros en la lista que han compartido en el último decenio Abu Nidal, Abu Sayyaf de Filipinas, Al-Qaeda, la ETA, Grupo Armado Islámico de Argelia, Aum Shinrikyo o Aum Supreme Truth Cult, de Japón; Gama'a al-Islamiyya Al-Jihad de Egipto; Hamas, Harakatul-Mujahideen, Hezbolá de Líbano; Grupo radical Kahane Chai, de Israel; Partido de los Trabajadores del Kurdistán de Turquía, Tigres Tamiles, de Sri Lanka, Movimiento Mudjahedeen de Irán, Yihad Islámico palestino, Abu Abbas, de la OLP; Frente Popular de Liberación de Palestina, Núcleos Revolucionarios y Grupo 17 de Noviembre de Grecia, Partido/Frente Popular Revolucionario de Turquía, Sendero Luminoso de Perú, Ejército de Liberación Nacional y Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia. El problema para México (éramos muchos y parió la abuela) es descomunal porque se arrastra el ominoso binomio de criminalidad e impunidad y nos agarra con las instancias de *seguridad* evidente y dramáticamente rebasadas; con una prédica de "pacificación" basada en "atacar las causas" en vez de aplicar la ley; con la degradación y desmantelamiento de la mejor Policía Federal que se tenía; con una Guardia Nacional informe aún y sin una política de reconstrucción del *tejido policiaco* en los estados y municipios.

Admítase ya que la blandengue "estrategia" de la 4T, como eufemísticamente le llama, es mucho más de contemplación que de persecución del crimen.

Por lo pronto, crucemos los dedos para que lo dicho por el sujeto del nido en la cabeza no pase de ser una *trumpeada* más pero, presidente López Obrador: reconozca siquiera ésta entre sus equivocaciones y ordene que las instituciones a su cargo, simplemente, hagan su trabajo sin línea de prejuicios ideológicos o políticos.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Trump: declaratoria de guerra

Sí, podemos tener miedo, pero no ser cobardes.

Florestán

El presidente Donald Trump hizo ayer lo que algunos temían desde hace tiempo y otros no vieron: clasificar como *organizaciones terroristas extranjeras* a los cárteles mexicanos de la droga.

El anunció lo fraseó así durante una entrevista con Bill O'Reilly, ultra de Fox News. Le dijo que va a designar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas por su papel en el tráfico de drogas y personas a Estados Unidos. *Hemos estado trabajando en esto durante los últimos 90 días, no es tan fácil, hay que cumplir un proceso.*

Este anuncio cayó, para algunos, como una sorpresa, cuando especialistas lo habían venido denunciando desde hace tiempo.

El exembajador de México en Estados Unidos Arturo Sarukhán recordó que *desde principios de este año, la entonces vocera de la Casa Blanca, Sarah Sanders, declaró falsamente que 4 mil terroristas habían cruzado de México a Estados Unidos en 2018. En marzo, Trump declaró al sitio de ultraderecha Breitbart News que estaba considerando muy seriamente esa decisión*, que ocasionaría a México consecuencias incalculables y a lo que, como ayer dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador, hay que oponerse con todo pues hay una lista interminable de duras sanciones, que llegan hasta la prohibición de importaciones.

López Obrador fijó ayer su más tajante posición ante la Casa Blanca y su inquilino: *Jamás vamos a aceptar una intervención. No queremos la injerencia de ninguna potencia, de ningún país extranjero. No somos vende patrias, no vamos a permitir ninguna amenaza.*

El punto de crisis del anuncio de Trump son las consecuencias que alterarían la relación entre los dos presidentes y los dos países, en lo que Marcelo Ebrard tiene que comenzar a trabajar de inmediato para que no prospere la amenaza y, menos, las consecuencias.

En ello va gran parte del futuro económico y político del país, siendo ésta, la más grave amenaza que López Obrador ha recibido de Trump, mucho más grave que la de los aranceles.

RETALES

1. TRIBUS. Morena sigue en modo PRD y ahora Yeidckol Polevsky acusó a Bertha Luján y a Héctor Díaz-Polanco de rasurar el padrón e irse por dinero. Luján me mandó decir que *esta semana no daría declaraciones*. Yeidckol comentó que el relevo de la dirigencia se llevaría por lo menos seis meses, tres meses antes de que inicie el proceso electoral de 2021;

2. MARCA. El municipio de Monterrey es el primer lugar en feminicidios con 16 en lo que va del año, más que los estados de Baja California Sur, Campeche, Tlaxcala, Yucatán y Aguascalientes juntos; y

3. CARIÑO. El Presidente tiene afecto por Andrés Carrizales, de su equipo de seguridad, que propuso, y el Senado bateó, para cinco cargos en la Comisión Reguladora de Energía y el Consejo de Pemex, hasta que lo designó director de la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE hay senadores de todas las fracciones, incluidos de Morena, inconformes con que en el Presupuesto 2020 se les haya homologado su dieta con la de los diputados, por lo que **Pablo Gómez** argumentó que se actuó conforme a la Constitución toda vez que había “algunos” que ganaban más que el Presidente, así que se tuvo que emparejar el tabulador y a partir del 1 de enero cobrarán 74 mil 548 pesos, “y si quieren que interpongan su recurso ante la Corte... que al fin no va a proceder”.

Por cierto, se rumora en esa Cámara que la fiesta decembrina de la bancada de Morena será en el rancho de **Pedro Haces**, pero hay quienes no han sido requeridos, como la presidenta **Mónica Fernández**, quien respondió: “al menos todavía no tengo conocimiento”. Tsss.

QUE la presidenta del Santander, **Ana Botín**, disfrutó de un paseo en el Mar de Cortés el pasado fin de semana antes de su reunión privada del lunes con **Andrés Manuel López Obrador** y la intensa agenda con el empresariado mexicano, empezando por los integrantes del Consejo de Negocios capitaneado por **Antonio del Valle**. El banco viene por todo a México, lo que implica una muy pública señal de confianza.

QUE la Comisión Iberoamericana de Derechos Humanos para el Desarrollo de las Américas entregará hoy el Reconocimiento al Mérito Periodístico 2019 a la reportera gráfica **Nelly Salas Morales**, de Grupo MILENIO, por su contribución a la vida democrática de México.

La cita, convocada por el comisionado presidente para América Latina del organismo, **Victor Hugo Gutiérrez Yáñez**, es en el salón Nelson Mandela de Gante 15. Felicidades a nuestra querida compañera

Universal:

Historias de Reportero / UIF investiga a Cuauhtémoc Blanco, Bonilla y Cabeza de Vaca /

Carlos Loret de Mola (p.2)

Milenio:

Día con Día / Los dos gobiernos /

Héctor Aguilar Camín (p.3)

Excélsior:

Juegos de Poder / Pagando los costos del "error de octubre" de AMLO /
Leo Zuckermann (p.13)

El Herald

: Alhajero / AMLO, el mejor en su primer año /
Martha Anaya (PP-6)

Universal:

Serpientes y Escaleras / Entre infraestructura, el pago y el empresariado de la 4T

/ Salvador García Soto (PP-15)

Excélsior:

A Juicio de Amparo / Huérfanos de oposición /
María Amparo Casar (p.6)

Financiero:

Uso de Razón / Ocurrencias y levitaciones
/ Pablo Hiriart (p.36)

Financiero:

Estrictamente Personal / Lo que costó no pagar /
Raymundo Riva Palacio (p.38)

Excélsior:

Arsenal / Ovidio, Osama, Trump y los "cárteles terroristas"
/ Francisco Garfias (p.4)

Excélsior:

Razones / Narcos mexicanos, terroristas para Trump
/ Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior:

De Naturaleza Política / Narcoterrorismo... ¿Intervención? /
Enrique Aranda (p.20)

Reforma: Templo Mayor (p.10)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.27)

Excélsior: Frentes Políticos (p.15)

Economista: La Gran Carpa (p.55)

Financiero: Confidencial (p.35)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldito: Sacapuntas (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

82 municipios del Edomex en zonas atención prioritaria del Gobierno Federal

18 fueron considerados con alto grado de marginación

62 fueron clasificados con alto nivel delictivo

Reforzarán seguridad en Nevado de Toluca y región de “Los Volcanes”

Observa Maurilio Hernández con buenos ojos posible endeudamiento del GEM

Propone GPPAN protocolos de actuación en casos de acoso y hostigamiento sexual en escuelas

§ Recibe UAEM Reconocimiento ANUIES-TIC 2019

Como parte del Paquete Fiscal 2020, la LXIV Legislatura Federal aprobó también la determinación de zonas de atención prioritaria, rurales y urbanas; para el primer caso se incluyeron 82 municipios del estado de México, por su grado de marginación, categoría indígenas y nivel delictivo, sin embargo esto no debería ser una buena noticia para las autoridades, fundamentalmente en materia de seguridad pública.

De los 82 municipios incluidos en los mil 480 considerados para atención prioritaria rural, 18 fueron identificados con alto grado de marginación, categoría que mantienen desde 2015, por lo que en estos cuatro años no hubo avances en cuanto a las condiciones de vida de los habitantes.

Del universo de dichos 82 municipios mexiquenses, 61 fueron clasificados con alto nivel delictivo, la suma significa casi la mitad de las demarcaciones del estado de México que enfrentan serios problemas de inseguridad, hecho que debería preocupar a las autoridades, aunque en la práctica no ocurre de esta manera.

Las Zonas de Atención Prioritaria (ZAP) se regulan en la Ley General de Desarrollo Social, con el objetivo de garantizar el ejercicio de los derechos para el desarrollo social, estableciendo como prioritarios y de interés público los programas dirigidos a las mismas.

Por lo anterior, el Ejecutivo Federal presentó a la Cámara de Diputados el listado de las ZAP para su inclusión en el Presupuesto de Egresos de la Federación del ejercicio fiscal respectivo, mismo que fue aprobado por la mayoría de MORENA y sus aliados.

En este contexto, se consideraron como prioritarios mil 480 municipios que presentan un grado de marginación muy alto o alto, de los cuales 283 poseen grado de marginación muy alto y 817 alto grado de marginación.

De la entidad fueron consideradas 18 demarcaciones con alto grado de marginación:

Acambay, Aculco, Almoloya de Alquisiras, Amatepec, Ixtapan del Oro, Morelos, Otzoloapan, San Felipe del Progreso, Sultepec, Temascaltepec, Texcaltitlán, Tlatlaya, Villa de Allende, Villa Victoria, Zacualpan, Zumpahuacán, Luvianos y San José del Rincón.

Para lo anterior se utilizaron como referentes principales los indicadores de Grado de Marginación por municipio 2015, elaborados por el Consejo Nacional de Población (CONAPO), mayor población indígena de acuerdo a la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) y mayor nivel delictivo con base en información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

El grado de marginación de los municipios involucra nueve formas de exclusión agrupadas en cuatro dimensiones: educación, vivienda, distribución de la población e ingresos monetarios, haciendo posible la identificación de aquellos municipios cuya población enfrenta las carencias socioeconómicas más intensas en los grados de marginación alto y muy alto.

Ahora bien, los 61 municipios del estado de México categorizados con alto nivel delictivo son Acolman, Amecameca, Apaxco, Atenco, Atizapán de Zaragoza, Atlacomulco, Axapusco, Capulhuac, Coacalco, Cocotitlán, Coyotepec, Cuautitlán, Chalco, Chapultepec, Chiautla, Chicoloapan, Chiconcuac, Chimalhuacán, Ecatepec

Huehuetoca, Isidro Fabela, Ixtapaluca, Ixtapan de la Sal, Jaltenco, Jilotepec, Jilotzingo, Lerma, Melchor Ocampo, Metepec, Mexicaltzingo, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Nextlalpan, Nicolás Romero, Nopaltepec, Ocoyoacac, Otumba, La Paz, San Antonio la Isla, San Martín de las Pirámides, San Mateo Atenco, Soyaniquilpan, Tecámac, Temamatla, Temascalapa, Teoloyucan, Teotihuacán, Tepotzotlán, Texcoco, Tezoyuca, Tianguistenco, Tlalnepantla, Toluca, Tultepec, Tultitlán, Xonacatlán, Zinacantepec, Zumpango, Cuautitlán Izcalli, Valle de Chalco Solidaridad, y Tonanitla.

El nivel delictivo se determinó con base en las proyecciones de población 2019 de CONAPO y tomando como base las incidencias delictivas configuradas en el catálogo de delitos del SESNSP, resultando en un indicador conformado por cuatro delitos de alto impacto: homicidio doloso, extorsión, secuestro y robo de vehículo. Interesante.

Atajos

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza informó que se reforzará la seguridad en la zona del Nevado de Toluca y en la región de Los Volcanes, Popocatepetl e Iztaccihuatl, donde se duplicará el número de elementos de seguridad.

Lo anterior con la finalidad de salvaguardar a las familias que deseen visitar estas regiones en esta temporada decembrina, fecha en la que incrementa la afluencia de visitantes en estas zonas; tan sólo

en el Nevado de Toluca contará con 240 elementos, tanto de la Policía Montada como Motorizada. Luego de entregar apoyos del programa Salario Rosa, Alfredo del Mazo señaló que la zona del Nevado de Toluca es una región turística que es visitada, principalmente, en fin de semana, y conforme se acerque la temporada decembrina y las primeras nevadas habrá mayor afluencia de visitantes.

Por la izquierda: Maurilio Hernández González, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura del Estado de México, se dijo abierto a la discusión de permitirle a la administración de Alfredo del Mazo Maza contraer más deuda pública, “debemos quitar el tabú de este tema”. El gobierno estatal está solicitando un endeudamiento de siete mil 584 millones que aún se desconoce para que se utilizarían, ni qué esquemas de transparencia y de control tendrían. Al respecto Maurilio Hernández expresó que debido al grave problema financiero que atraviesa el país es necesario abordar el tema con objetividad, y por ello el propio gobierno federal está tomando medidas para incentivar la inversión no sólo privada, también privada. “Yo quiero que vayamos quitando de nuestra mente ese tabú de que todo lo que implique deuda es malo, yo creo que la administración pública necesita adquirirla y por ello existen las calificadoras, para decirnos cuál es la capacidad de cada estado”

Por la derecha: El Grupo Parlamentario del PAN que encabeza Anuar Azar Figueroa en la Legislatura Local propuso establecer como obligación de la Secretaría de Educación diseñar e instrumentar protocolos de actuación en casos de acoso y hostigamiento sexual en los distintos niveles educativos.

De acuerdo con la postura de la bancada, en el estado de México los delitos de acoso sexual aumentaron 452 por ciento más en los últimos cuatro años, pues en los primeros 10 meses del presente año se registraron mil 484 denuncias por el delito de abuso sexual, mientras que en el mismo periodo del año 2015 se tenía registro de solo 107 denuncias por dicho ilícito. Los delitos de hostigamiento sexual aumentaron 300 por ciento en los últimos dos años, al pasar de 31 en los primeros 10 meses del 2017 a 95 en el mismo periodo del presente año.

Por el centro2: El secretario de Finanzas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Javier González Martínez, dio a conocer que la institución recibió el Reconocimiento ANUIES-TIC 2019 en la categoría Innovación de la Gestión mediante las TIC, por la implementación del Sistema de Correspondencia Institucional. La implementación de dicho sistema generó ahorros por más de 7.5 millones de pesos en 2019.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Nevado

El gobernador **Alfredo del Mazo Maza** anunció que se va a reforzar la seguridad en el nevado de Toluca y los alrededores, luego del asalto y secuestro de personas ligadas al medio artístico...En Ecatepec, continuaron los plantones en la explanada del palacio municipal, por parte de suteymistas que reiniciaron pláticas con el gobierno que preside el alcalde **Fernando Vilchis**, en medio de rechiflas y cantando su himno de lucha y trabajo, que entonan con mucho fervor. Parece que ya le bajaron a sus pretensiones, sobre todo en las que están fuera de la ley y no suenan a conquistas laborales, sino a negocio. El líder estatal **Herminio Cahue** ni pío dice de este tema de los millones y millones que exigen de su convenio laboral, porque sabe que todo sube a las cúpulas y mejor se mantiene quietecito... Los alcaldes mexiquenses preparan ya sus informes de gobierno, que serán en diciembre, con diferentes dinámicas, que van desde los tradicionales con acarreo y toda la cosa, hasta los que son tipo Talk Show, al estilo de Eruviel Ávila, los que serán entregados en cabildo de manera austera y los que se transmitirán por redes sociales solamente, previa entrega del documento oficial...El que poco a poco avanza en los temas de bacheo y pavimentación de vialidades es el alcalde de Cuautitlán Izcalli **Ricardo Núñez**, y aunque en algunos parques industriales como el de Cuamatla falta meterle acelerador, se debe reconocer que en coordinación con el gobierno mexiquense han mejorado muchas vialidades. En lo que sí anda muy fallo el presidente municipal es en el tema del cabildeo con sus síndicos y regidores, porque eso de sus sesiones de cabildo para que comparezcan sus directores, es algo que nunca debió pasar, porque a veces ni quorum hay y ni los que hicieron la propuesta se presentan, que son ediles de oposición, ni algunos morenistas de los llamados puros, que eso sí, se llevan su café del Starbucks por aquello de la espera, mientras gustan las tortas de chilaquiles que a veces les reparten.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE siguen las investigaciones de las autoridades sobre el autor intelectual del asesinato del Alcalde de Valle de Chalco, y entre varias otras, se fortalece la hipótesis que apunta al narcomenudeo. Hay versiones que se enfocan en el círculo cercano del dueño de una “tiendita” ubicada en la misma unidad Geovillas de la Asunción, precisamente donde Francisco Tenorio realizó su última gira de trabajo. El personaje que pudo dar la orden, dicen, tiene apodo de muñeco de ventrílocuo QUE por cierto, el caso del alcalde sustituto de Valle de Chalco, Armando García, acusado y perseguido por fraude, ha puesto en predicamentos a la causa morenista.

Pero mostrando el enorme colmillo, el líder de la bancada local de Morena, Maurilio Hernández, dejó claro que es un asunto estrictamente personal del edil y debe responder por sus actos.

Hasta ahí el deslinde iba bien, pero el diputado parece haberse metido en un callejón cuando dijo que, si es necesario, se iniciaría un proceso para nombrar a otro alcalde, a través de una terna que proponga el Ejecutivo

QUE con el protocolo para proteger la labor periodística, la Comisión de Derechos Humanos mexiquense va a tener para entretenerse. Apenas unos días después de emitirlo y generar su primera recomendación, ayer, durante una transmisión en vivo, donde se reportaba un doble homicidio para Telediario, de Multimédios, presuntos choferes de la Ruta 5 en Coacalco agredieron y asaltaron al reportero Aarón Tagle y al camarógrafo Jonathan Loyo.

A través de sus redes sociales la Comisión informó que habían iniciado la investigación de Oficio con Expediente CODHEM/ TOL/APC/31/2019. A ver quién da la cara para que el cobarde hecho no quede, como otros, impune

QUE en el marco del Día Internacional contra la Violencia de Género, la titular de la SSEM, Maribel Cervantes destacó la necesidad urgente de la prevención, y puso nuevamente el dedo en la llaga al recordar que más de 50 por ciento de las mujeres víctimas en el Edomex son violentadas en sus casas, y de éstas, más de 30% sufren las agresiones de personas cercanas a ellas. Es como aquello de “durmiendo con el enemigo



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

